


▲栄養バランスのとれた食事 ▲やっぱりみんなで一緒に食べる食事は
　おいしいですね

▲床に足をつけて少し
　前かがみの姿勢

み
な
さ
ん
は
ど
の
よ
う
な
状
況

で
食
事
を
と
る
と
き
に「
お
い
し

い
」と
感
じ
ま
す
か
？

食
事
は
た
だ
栄
養
を
摂
る
だ
け

で
は
な
く
、味
・
香
り
・
見
た
目
・
食

感
・
温
度
・
音
と
五
感
で
楽
し
み
な

が
ら
味
わ
う
の
が
理
想
で
す
。

旬
の
食
材
や
匂
い
で
季
節
を
感

じ
た
り
、楽
し
い
思
い
出
が
よ
み

が
え
る
な
ど
、五
感
を
刺
激
さ
れ

る
と
食
欲
も
わ
き
会
話
も
弾
み

ま
す
。し
か
し
、薄
暗
い
部
屋
で
冷

め
た
料
理
を
一
人
で
食
べ
る
と
な

る
と
、食
欲
が
わ
か
ず
食
事
量
も

少
な
く
な
り
ま
す
。こ
の
状
態
が

続
く
と
、栄
養
バ
ラ
ン
ス
が
偏
っ
て

低
栄
養
状
態
に
な
る
リ
ス
ク
が
高

ま
り
ま
す
。お
一
人
暮
ら
し
の
方
が

ふ
れ
あ
い
給
食
や
介
護
事
業
所
な

ど
で
、大
人
数
で
食
事
を
し
た
時

に
い
つ
も
よ
り
食
事
量
が
増
え
る

こ
と
が
よ
く
あ
り
ま
す
。温
か
い

も
の
を
温
か
く
、冷
た
い
も
の
は

冷
た
い
状
態
で
、家
族
や
親
し
い

人
と
食
べ
る
食
生
活
を
送
る
こ

と
が
大
切
で
す
。

ま
た
、高
齢
の
方
は
食
べ
る

と
き
の
環
境
設
定
も
重
要
で

す
。「
②
床
に
足
を
つ
け
て
座

る
」が
で
き
る
と
、意
識
や
感

覚
が
は
っ
き
り
し
お
い
し
く
食

べ
ら
れ
ま
す
。少
し
低
め
の

テ
ー
ブ
ル
で
前
か
が
み
に
な
る

よ
う
な
姿
勢
を
と
る
と
誤
嚥

の
リ
ス
ク
も
軽
減
し
ま
す
。姫

路
医
療
生
協
の
介
護
事
業
所

で
は
、食
事
前
に
口
腔
体
操
を
行

い
誤
嚥
防
止
に
努
め
て
い
ま
す
。

ま
た
、お
箸
が
使
い
に
く
い
場
合

で
も
フ
ォ
ー
ク
や
ス
プ
ー
ン
を
使

用
し
て
、で
き
る
だ
け
自
分
の
ペ
ー

ス
で
、ご
自
身
で
食
べ
て
い
た
だ
く

こ
と
や
、自
分
に
合
っ
た
入
れ
歯

を
使
う
こ
と
も
大
切
で
す
ね
。

食
べ
る
こ
と
は
生
き
る
こ
と
。

姫
路
医
療
生
協
と
一
緒
に「
あ
た

た
か
い
食
事
を
す
る
」を
考
え
て

い
き
ま
し
ょ
う
。
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者
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純
子
）

尊厳を大切にして
自立して暮らし続けられるために

「生協10の基本ケア」
あたたかい食事をする

7月20日（木）午後、姫路キャスパホールにて、ケアのあ
り方を考える実践交流会を開催しました。当日は135名
の組合員や理事、職員が参加しました。
この交流会は、組合員や地域のみなさまに、姫路医療生
協のサービス内容について広く知っていただくために開
催されたもので、2月の兵庫民医連学術運動交流集会で入
賞した7演題を各職員より発表していただきました。7演題
に共通するのは、「その人らしさを大切にする」「人として最
期まで生きる」ことに寄り添おうとする姿勢であったよう
に思います。発表を聞いていますと、職員のみなさんが多
職種連携を重視し、様々なアプローチを重ねて奮闘され
ている姿や、利用者さん・患者さん・その家族の方々の笑
顔を容易に思い描くことができ、大変感銘を受けました。
中でも、胃ろうせずとも『完全側臥位法』という最新の
手法で食事がとれるという発表には、介護の経験をお持
ちの方からも「もっと早くにこれがあったなら、何か食べ

させてあげることが
できたのに」といっ
た感想があり、その
手法についての質問
も出ました。共立病
院認知症ケアサポー
トチームはアルツハ
イマー型認知症の方
が入院56日で拒食・
寝たきりから回復さ
れ、介護付きサービス住宅へ退院された事例を報告。最後
にお孫さんと中華料理屋さんで餃子を食べてビールを飲
まれている姿が映し出された時、会場から“嘘みたい!”と
驚きの声が上がっていました。
発表者ごとに質問や感想が飛び交い大変盛況な交流会
でした。　　　　  　（学びと交流委員会 理事  神田 礼子）

『その人らしく、
気持ちよく生きる』
介護の実践から学ぶ

完全側臥位法の実践報告では
質問も多く出されました 今回、実践報告を行った7名の職員

そくがい

ご主人の介護経験を語る組合
員さん。お話の後、会場からは
拍手が起こりました

●❶口を真ん丸に開くようなイ
メージで大きく開いて！

●❷首に筋が浮かぶぐらい力いっ
ぱい口角を左右に広げる

●❸口唇を尖らせて前に突き出
す

●❹舌で下顎を舐めるようなつも
りで！

あい

うべ
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※事前申込が必要です。申込〆切：9月25日（月）
2023年10月3日●火  

病棟のお風呂も
リニューアル

古地図片手に千姫ゆかりの地巡り古地図片手に千姫ゆかりの地巡り

共立病院建て替え通信●11

見えてきた新病院の姿見えてきた新病院の姿
　8月から外壁足場の撤去作業が
始まりました。先日は東面と北面
のシートが取り外され、一部で新
病院の外観が見えるようになりま
した。すべてのシートを取り外す
日が今から待ち遠しいですね。
　建物内部は壁ボードが設置され
るなど、徐々に部屋らしくなって
きました。8月末時点での進捗率は
70％で予定通りのペースです。工
事現場を訪問した際も皆さん礼儀
正しく、丁寧な仕事ぶりがうかが
えます。11月22日の新病院引き渡
しを問題なく迎えることができる

　今年も秋の生協強化月間がスタートし
ます。期間は9月25日（月）から11月30日
（木）までです。12月の共立病院リニュー
アル成功に向け、地域のつながりを大切
にしながら、今まで以上に助け合いや健
康づくりの輪を拡げ、誰もが取り残されな
いまちづくりを進めましょ
う。組合員の皆様、ご加入
のお誘いや出資金の増資
など、ご協力の程よろしく
お願いいたします。

7月28日（金）、久し振りに支部で食事会を開催し、70
代から90代まで16人が参加しました。
食事やデザートをいただきながら「やぁ、元気やっ
た？」と近況報告で話が弾みます。一息ついた頃、「さ
あー、今から頭の体操ですよー」という支部運営委員  

森川さんの掛け声で認知症予防の体操。グーチョキ
パー体操では手が動かず、早口言葉では舌がうまく回
らず…。瞬時に4つの事を覚えて身体で表現する運動が
「出来なーい」と大笑い。締めくくりは笑いヨガでたく
さん笑って、免疫力もアップしました！
今後、何をして楽しもうかの話題では、カラオケやス
トレッチ体操、日帰り温泉や食べ歩きなどの意見が出
されました。秋には新しい共立病院の見学会も予定さ
れていると聞いて楽しみです。
最近、私のまわりでは施設に入居された方とか、亡く
なったという悲しい知らせを聞くことがあり落ち込み
がちになります。でも、この様な楽しい会が有れば元気
を取り戻せます！これからも足腰を鍛え、心を若く持
ち（恋？などして）、長―く活動したいと思っています。
 　（文：英賀・津田支部  Kさん
　　　　 写真提供：英賀・津田支部  小寺 貞次郎さん）

地域サービス部  ☎079-285-3399

元気をもらった
英賀・津田支部
お食事会

美味しい食事に話も弾みます

しっかり
体も動かして
認知症予防

＝
美味しい

！＝

＝

楽しい！

＝

「ＷＨＯ世界健康ウォーク」は、1998年に世界保健機構(WHO)が、健康で豊かな高
齢社会をめざし、「地球を包む健康ウォーク」をしようと呼びかけて始まったもので
す。新型コロナの影響で４年ぶりの開催となるＷＨＯウォークイベント。今年は姫路
で、千姫の面影を訪ねて船場城西地区を散策します。秋の心地よい風に吹かれなが
ら、時代に翻弄されながらも多くの民に愛された千姫の魅力に触れてみませんか？

集合場所 姫路城 大手門前 参 加 費 200円（資料代）
集合時間 午前9時10分（12時頃終了予定）

申し込み・お問合せ 姫路医療生協  地域サービス部（担当：大林） TEL 079-285-3399 FAX 079-285-3406
共催：高齢者はりまの会 （健康づくり委員会）

ＷＨＯウォークイベント

帽子や
飲み物等は
各自でご持参
ください

共立病院 事務長

井神 靖季

と思っています。
　オープン日は12月下旬を第一候補として最終調整しており、近日中に正式決
定する予定です。金曜日までは通常診療を行い、土曜日を休診として週末2日
間で移転作業、月曜日にオープンを迎えるイメージを想定しています。
　新病院で使用する機器やシステムの選定はかなり進みました。現在は新
たな作業動線や機器運用を見据えた協議を各部門で行っています。やるべ
きことは非常に多いですが、事前準備をできるだけ綿密に行いながらオー
プン日を迎えたいと思います。

▲一部天井もできあがりました ▲診察室はこのような感じに

▲外観北面 ▲外観南面

【生協強化月間】ってなぁに？
　1948年「消費生活協同組合法（生協法）」が成立し、同年10月1日
に施行されました。これを記念して、全国の生協ではこの期間を
「生協を広める強化月間」として位置づけ、仲間ふやしや健康づく
り活動を中心に、様々な取り組みを行っています。

【重要】住所などが変更となった組合員のみなさまへ
　組合員で、転居や結婚などにより住所や氏名、電話番号等変更
となった方につきましては、恐れ入りますが下記までご連絡いた
だけますようお願い申し上げます。（※転居の際、すでに新住所が
決定している場合は、転居前のご変更も承ります）

はじまります の生協強化月間

小雨
決行

定員
30名
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た？」と近況報告で話が弾みます。一息ついた頃、「さ
あー、今から頭の体操ですよー」という支部運営委員  

森川さんの掛け声で認知症予防の体操。グーチョキ
パー体操では手が動かず、早口言葉では舌がうまく回
らず…。瞬時に4つの事を覚えて身体で表現する運動が
「出来なーい」と大笑い。締めくくりは笑いヨガでたく
さん笑って、免疫力もアップしました！
今後、何をして楽しもうかの話題では、カラオケやス
トレッチ体操、日帰り温泉や食べ歩きなどの意見が出
されました。秋には新しい共立病院の見学会も予定さ
れていると聞いて楽しみです。
最近、私のまわりでは施設に入居された方とか、亡く
なったという悲しい知らせを聞くことがあり落ち込み
がちになります。でも、この様な楽しい会が有れば元気
を取り戻せます！これからも足腰を鍛え、心を若く持
ち（恋？などして）、長―く活動したいと思っています。
 　（文：英賀・津田支部  Kさん
　　　　 写真提供：英賀・津田支部  小寺 貞次郎さん）

地域サービス部  ☎079-285-3399

元気をもらった
英賀・津田支部
お食事会

美味しい食事に話も弾みます

しっかり
体も動かして
認知症予防

＝
美味しい

！＝

＝

楽しい！
＝

「ＷＨＯ世界健康ウォーク」は、1998年に世界保健機構(WHO)が、健康で豊かな高
齢社会をめざし、「地球を包む健康ウォーク」をしようと呼びかけて始まったもので
す。新型コロナの影響で４年ぶりの開催となるＷＨＯウォークイベント。今年は姫路
で、千姫の面影を訪ねて船場城西地区を散策します。秋の心地よい風に吹かれなが
ら、時代に翻弄されながらも多くの民に愛された千姫の魅力に触れてみませんか？

集合場所 姫路城 大手門前 参 加 費 200円（資料代）
集合時間 午前9時10分（12時頃終了予定）

申し込み・お問合せ 姫路医療生協  地域サービス部（担当：大林） TEL 079-285-3399 FAX 079-285-3406
共催：高齢者はりまの会 （健康づくり委員会）

ＷＨＯウォークイベント

帽子や
飲み物等は
各自でご持参
ください

共立病院 事務長

井神 靖季

と思っています。
　オープン日は12月下旬を第一候補として最終調整しており、近日中に正式決
定する予定です。金曜日までは通常診療を行い、土曜日を休診として週末2日
間で移転作業、月曜日にオープンを迎えるイメージを想定しています。
　新病院で使用する機器やシステムの選定はかなり進みました。現在は新
たな作業動線や機器運用を見据えた協議を各部門で行っています。やるべ
きことは非常に多いですが、事前準備をできるだけ綿密に行いながらオー
プン日を迎えたいと思います。

▲一部天井もできあがりました ▲診察室はこのような感じに

▲外観北面 ▲外観南面

【生協強化月間】ってなぁに？
　1948年「消費生活協同組合法（生協法）」が成立し、同年10月1日
に施行されました。これを記念して、全国の生協ではこの期間を
「生協を広める強化月間」として位置づけ、仲間ふやしや健康づく
り活動を中心に、様々な取り組みを行っています。

【重要】住所などが変更となった組合員のみなさまへ
　組合員で、転居や結婚などにより住所や氏名、電話番号等変更
となった方につきましては、恐れ入りますが下記までご連絡いた
だけますようお願い申し上げます。（※転居の際、すでに新住所が
決定している場合は、転居前のご変更も承ります）

はじまります の生協強化月間

小雨
決行

定員
30名
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● 組合員 17,900人   ● 出資金 404,212円   ● 1人平均出資金額 22,582円　（2023年7月31日現在）

〒670-0832 姫路市双葉町10番地  Tel.079-285-3398  E-mail  info@himeji-mcoop.or.jp

ニュースひめじはホームページでもご覧になれます  https://www.himeji-mcoop.or.jp
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